

Protokoll der EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitgliederversammlung

30. September 2022, 10:30 – 11:45 Uhr

Radisson Blu Hotel, Inseliquai 12, 6005 Luzern

Traktanden

1. Begrüssung
2. Protokoll der EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitgliederversammlung vom 29. Oktober 2021 in Luzern
3. Orientierung aus dem Vorstand
4. Finanzielle Beiträge an Projekte im Bereich Raumentwicklung
5. Jahresbericht 2021
6. Jahresrechnung 2021 und Bericht der Kontrollstelle
7. Voranschlag 2023
8. Anregungen aus dem Kreis der Vereins-Mitglieder
9. Gastreferat:
Produktions- und Kompetenzzentrum Gebäudehülle und Kreislaufwirtschaft im Strategischen Arbeitsgebiet Reiden
Sven Zeidler, Leiter Dienststelle rawi
10. Einladung zum Apéro Riche

1. Begrüssung

Der Präsident Regierungsrat Dr. Josef Hess begrüsst pünktlich um 10.30 die Vereinsmitglieder.

2. Protokoll der EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitgliederversammlung vom 29. Oktober 2021 in Luzern

Die Vereinsmitglieder stimmen dem Protokoll einstimmig zu.

3. Orientierung aus dem Vorstand

Der Präsident orientiert über die im Vorstand geführten Diskussionen zu den Tagungs- und Veranstaltungsthemen für das Jahr 2023. Die EspaceSuisse Zentralschweiz-Tagung 2023 wird dem Themenbereich "Landschaft - Regionale Landschaftsqualitäten und Baukultur" gewidmet und der Spezialvorstand 2023 wird den Themenbereich der Rückzonung von überdimensionierten Bauzonen aufgreifen.

Sven Zeidler erwähnt, dass Josef Schmidli im Jahre 2023 als Gemeinderat von Emmen zurück tritt und daher heute zum letzten Mal an einer Mitgliederversammlung von EspaceSuisse Zentralschweiz teilnimmt. Josef Hess und Sven Zeidler danken Josef Schmidli für sein langjähriges Engagement im Verein und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

Sven Zeidler orientiert weiter, dass er im Jahre 2024 pensioniert werden wird und deshalb sein Mandat als Geschäftsführer per Ende 2023 zur Verfügung stellen möchte. Josef Hess dankt Sven Zeidler für dessen über 20-jähriges Wirken als Geschäftsführer von EspaceSuisse Zentralschweiz und stellt die Initiierung der Suche nach einer Nachfolge in Aussicht.

4. Finanzielle Beiträge an Projekte im Bereich Raumentwicklung

Präsident Josef Hess und Geschäftsführer Sven Zeidler leiten in das Traktandum ein. Grundsätzlich besteht im Vorstand Konsens, dass Projektbeiträge für gute Projekte möglich sein sollen und aufgrund des Vermögens des Vereins auch zu verantworten sind. Der Geschäftsführer Sven Zeidler wurde deshalb an der letzten Vorstandssitzung beauftragt zu prüfen, ob ein Teil des Vereinsvermögens in einen Fonds überführt werden könnte, aus dem dann nach bestimmten Vergabe- bzw. Beurteilungskriterien Fördergelder bzw. Projektbeiträge entnommen werden.

Sven Zeidler erläutert den Projektbeitrags-Fond. Bezugnehmend auf die statutarischen Zielsetzungen sollen insbesondere Projekte unterstützt werden, welche eine nachhaltige und qualitativ hochstehende Raum- und Regionalentwicklung fördern, die interkantonale und interkommunale Zusammenarbeit unterstützen oder dem Erfahrungsaustausch und der Meinungsbildung in der Region Zentralschweiz dienen. Die Beurteilungs- und Förderkriterien sollen bewusst relativ offen gehalten werden. Mit dem Kriterium "neu" soll aber betont werden, dass die Projekte ein gewisses Mass an Eigenständigkeit und Innovationsgehalt aufweisen müssen.

Gesuche für Projektbeiträge sind der Geschäftsstelle des Vereins EspaceSuisse Zentralschweiz einzureichen. Der Geschäftsführer bereitet die Unterlagen auf und stellt diese versehen mit einem konkreten Antrag dem Beurteilungs- und Entscheidungsgremium per E-Mail zu. Dem Beurteilungs- und Entscheidungsgremium gehören alle kantonalen Dienststellen für Raumplanung sowie der Präsident von EspaceSuisse Zentralschweiz an. Die Beiträge sollen sich aber auf höchstens 50% bzw. auf maximal 10'000.- pro Gesuch begrenzen. Die Kommunikation soll über die Homepage von EspaceSuisse und über Newsletter von kantonalen Dienststellen erfolgen.

In der nachfolgenden Debatte äussern sich zahlreiche Vereinsmitglieder. Rolf Bossart aus Schenkonn wendet ein, dass den Vereinsmitgliedern der Vorschlag mit dem Projektbeitrags-Fonds zuerst schriftlich zugestellt werden soll. Nur auf diese Weise sei eine seriöse Auseinandersetzung mit der Idee möglich. Das Traktandum sei daher auf die nächste Mitgliederversammlung zu verschieben.

Der Präsident Josef Hess führt aus, dass die Idee mit dem Fonds im Vorstand bereits letztes Jahr ausgiebig diskutiert worden sei und dass eine schriftliche Zusammenfassung nicht mehr Informationen enthalten würde. Er lässt in der Folge über den Antrag von Rolf Bossart und über den Antrag aus dem Vorstand auf Gutheissung des neuen Fonds abstimmen. Die Vereinsmitglieder genehmigen schliesslich mit 2 Gegenstimmen den Projektbeiträge-Fonds. Die Vereinsmitglieder sind sich einig, dass nun zuerst Erfahrungen mit dem Fonds gesammelt werden sollen und erst danach zu entscheiden sein wird, ob weitere Teile aus dem Vermögen des Vereins für diesen Zweck umgewidmet werden sollen.

5. Jahresbericht 2021

Der Jahresbericht 2021 wird einstimmig gutgeheissen.

6. Jahresrechnung 2021 und Bericht der Kontrollstelle

Der Geschäftsführer erläutert die Jahresrechnung 2021 und beantragt den Mitgliedern, die Rechnung zu genehmigen. Die Vereinsmitglieder stimmen der Jahresrechnung ohne Fragen und Wortmeldungen einstimmig zu.

7. Voranschlag 2023

Der Voranschlag 2023 gibt zu keinen Fragen Anlass und wird zusammen mit der neuen Budgetposition "Fonds für Projektbeiträge" einstimmig beschlossen.

8. Anregungen aus dem Kreis der Vereins-Mitglieder

Es werden keine Wortmeldungen gewünscht.

9. Gastreferat:

Produktions- und Kompetenzzentrum Gebäudehülle und Kreislaufwirtschaft im Strategischen Arbeitsgebiet Reiden
Sven Zeidler, Leiter Dienststelle rawi

10. Einladung zum Apéro Riche

Der Präsident Regierungsrat Dr. Josef Hess bedankt sich bei Sven Zeidler für seinen Referatsbeitrag. Nach einem Fragen- und Meinungs austausch mit dem Referenten schliesst der Präsident die Mitgliederversammlung um 11.40 und lädt alle Mitglieder zum Mittagessen ein.

Luzern, 30. September 2022

Für das Protokoll
Dr. iur. Sven-Erik Zeidler
Geschäftsführer EspaceSuisse Zentralschweiz